

**ANALISIS TINGKAT KESADARAN PETANI  
KENCUR DALAM MEMBAYAR ZAKAT  
PERTANIAN  
(STUDI KASUS MASYARAKAT DESA CRANGGANG  
KECAMATAN DAWE KABUPATEN KUDUS)**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
Dalam Bidang Manajemen Zakat Dan Wakaf (MZW)**

**Oleh :**

**Noviyatus Zahroh  
NIM 1950310045**

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN ZAKAT DAN WAKAF  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
 Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



### PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : NOVIYATUS ZAHROH  
 NIM : 1950310045  
 Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
 Program Studi : Manajemen Zakat dan Wakaf  
 Judul : ANALISIS TINGKAT KESADARAN MASYARAKAT PETANI KENCUR DALAM MEMBAYAR ZAKAT PERTANIAN DI DESA CRANGGANG KECAMATAN DAWE KABUPATEN KUDUS

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 10 Agustus 2023 sampai dengan 05 September 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 03 Oktober 2023



Makrufah Hidayah Islamiah, M.M.  
 NIP. 199004052019032023



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp.  
(0291) 432677 Fax. 441613, 438818

email: [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id), [febi@iainkudus@gmail.com](mailto:febi@iainkudus@gmail.com),

website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSAH**

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi

Saudara :

**Nama** : Noviyatus Zahroh  
**NIM** : 1950310045  
**Fakultas** : Ekonomi Dan Bisnis Islam  
**Prodi** : Manajemen Zakat Dan Wakaf  
**Judul** : Analisis Tingkat Kesadaran Petani Kencur Dalam Membayar Zakat Pertanian (Studi Kasus Desa Cranggang Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus).

Telah diujikan pada 14 November 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Prof. Dr. Supriyadi, S.H., M.H.</u></b> NIP.197210201999031001 Ketua/Penguji I	20 / 11 - 2023	
<b><u>Suparwi, S.pd.L., M.M.</u></b> NIP. 198809031033042016 Ketua/Penguji II	22 / 11 - 2023	
<b><u>Eni Kusriani, S.E.I., M.E</u></b> NIP. 198506102023212056 Sekretaris/Penguji III	21 / 11 - 2023	
<b><u>Makrufah Hidayah Islamiah, M.M</u></b> NIP.199004052019032023 Dosen Pembimbing	21 / 11 - 2023	
<b><u>H. Wakhibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D</u></b> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	27 / 11 - 2023	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, Saya **Noviyatus Zahroh NIM. 1950310045** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 03 Oktober 2023

Yang menyatakan,



**Noviyatus Zahroh**

**NIM. 1950310045**

## MOTTO

يَبْنَئِ أَذْهَبُوا فَتَحَسَّسُوا مِنْ يُوسُفَ وَأَخِيهِ وَلَا تَأْيِسُوا مِنْ رَوْحِ اللَّهِ إِنَّهُ لَا

يَأْيِسُ مِنْ رَوْحِ اللَّهِ إِلَّا الْكَافِرُونَ ﴿٨٧﴾

"Dan janganlah kamu berputus asa dari rahmat Allah.  
Sesungguhnya tiada berputus dari rahmat Allah melainkan orang  
orang yang kafur." (QS Yusuf: 87)



## PERSEMBAHAN

Segala puji bagi Allah SWT, atas limpahan rahmat, taufiq, hidayah, dan inayyah-Nya sehingga saya dapat menyelesaikan tugas akhir dalam bentuk skripsi ini, saya persembahkan untuk :

1. Untuk diri saya sendiri, terimakasih karena telah mau berjuang dan bertahan sampai saat ini sampai mampu berada di titik ini.
2. Cinta pertama dan panutanku, ayahanda tercinta Karyo utomo beliau memang tidak sempat merasakan pendidikan sampai dengan bangku perkuliahan namun beliau mampu mendidik penulis, mendoakan, memberikan semangat dan motivasi tiada henti hingga penulis dapat menyelesaikan studinya sampai sarjana.
3. Pintu surgaku ibunda tercinta Siti fatimah, terima kasih sebesar-besarnya saya berikan kepada beliau atas segala bentuk bantuan, semangat, dan doa yang diberikan selama ini. Terima kasih atas nasihat yang selalu diberikan meski terkadang pikiran kita tidak sejalan, terima kasih atas kesabaran dan kebesaran hati menghadapi saya yang keras kepala, ibu menjadi pengingat dan penguat paling hebat. Terima kasih, sudah menjadi tempatku untuk pulang.
4. Saudara ku yang paling berharga untuk ku, Adek Fina ni'matul maula
5. Teman – teman tercinta Fatim, Shinta, Novia, Sasa, Ningrum, Lea, Aiga, Naela, Ava, , Yessi, Abdulloh, Irfan, Shofi, Safitri, Halisa. Terimakasih sudah mau direpotan dalam segala hal. Terima kasih sudah menjadi sahabat dan saudara yang luar biasa.
6. Dosen pembimbing skripsi saya Ibu Makrufah Hidayah Islamiyah, S.T, M.M,. yang sudah membimbing dan memberikan semangat selama penyusunan skripsi ini.
7. Teman-teman seperjuangan MZW-B19 yang sama-sama memberikan motivasi dan semangat kebersamaan dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Seluruh masyarakat di Desa Cranggang Kecamatan Dawe kabupaten Kudus yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan informasi yang dibutuhkan dalam penelitian ini.



**PEDOMAN LITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Š/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع	'A/'a	ء	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع	A'/a'	ء	A/a	بِي	Bī
ذ	Ž/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	Abb	فَلَکِيّ	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبّ	Rabb	عَالَمِيّ	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf				Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَبْرِيّ	gairī
قَرَاءُ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	السَّمْسُ	al-syams	سَيّٰ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūthah	
جَمَلُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَلُ الدِّينِ	Jamāl al-dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq dan hidayah-Nya, sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul “*Analisis Tingkat Kesadaran Masyarakat Petani Kencur Dalam Membayar Zakat Petanian Desa Cranggang Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus*” dengan baik tanpa banyak menuai kendala yang berarti. Shalawat serta salam semoga tetap dilimpahkan kepada Nabi Muhammad SAW, beserta keluarga, sahabat-sahabat dan pengikutnya.

Skripsi ini diajukan guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S.1) dalam Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam jurusan Manajemen Zakat & Wakaf di Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Ucapan terima kasih sedalam-dalamnya penulis sampaikan kepada semua pihak yang telah memberikan pengarahan, bimbingan dengan moral dan bantuan apapun yang sangat besar bagi penulis. Ucapan terima kasih terutama penulis sampaikan kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi., selaku rector Institut Agama Islam Negeri Kudus yang memberikan pemahaman mengenai pembahasan skripsi ini.
2. Bapak H. Wahibur Rohman, S.E., M.Si., Ph.D., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Bapak Amirus Shodiq Lc.M.A., selaku ketua Program Manajemen Zakat & Wakaf Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Ibu Makrufah Hidayah, S.T., M.M., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Semua Dosen dan Civitas Akademik Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.



6. Kepala Desa Cranggang serta Masyarakat desa Cranggang yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini sehingga dapat terlaksana hingga akhir.
7. Kedua orangtuaku (Bapak Karyo utomo & Ibu Siti fatimah) tercinta yang selalu mendoakan, memberi dukungan moral maupun materi dan memberikan kasih sayang serta bimbingan, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
8. Teman – teman tercinta Fatim, Shinta, Novia, Sasa, Ningrum, Lea, Aiga, Naela, Ava, Yessi, Abdulloh, Irfan, Shofi, Safitri, Halisa. Terimakasih sudah mau direpotan dalam segala hal. Terima kasih sudah menjadi sahabat dan saudara yang luar biasa.
9. Teman-teman seperjuangan MZW-B19 yang sama-sama memberikan motivasi dan semangat kebersamaan dalam menyelesaikan skripsi ini.
10. Atas semua bantuan dari berbagai pihak yang bersangkutan penulis mengucapkan banyak terimakasih, semoga skripsi ini bermanfaat khususnya bagi pembaca untuk pengembangan ilmu yang akan datang.
11. Dan terakhir,terimakasih untuk diri saya sendiri, Noviyatus Zahroh atas segala patah, kerja keras dan semangat nya sehingga tidak pernah menyerah dan bertahan hingga saat ini, berjalan sendiri tanpa melibatkan seseorang mungkin tidak mudah tapi saya bisa. I'm Proud of Myself.

Akhirnya penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh untuk mencapai kesempurnaan. Tidak ada gading yang tak retak, oleh karena itu kritik dan saran yang konstruktif sangat peneliti butuhkan dan harapkan demi kemajuan dan perbaikan peneliti ini dimasa yang akan datang. Semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat kepada peneliti dan pembaca.

Kudus, 03 Oktober 2023

**Noviyatus Zahroh**  
**NIM.1950310045**